



# Wie beantrage ich einen Pflegegrad

Das Beantragen eines Pflegegrades ist in Deutschland ein strukturiertes Verfahren. Hier sind die allgemeinen Schritte, die du unternehmen kannst, um einen Pflegegrad zu beantragen:

## **Kontakt mit der Pflegekasse aufnehmen:**

- Die Pflegekasse ist bei den gesetzlichen Krankenkassen angesiedelt. Du kannst dich direkt an die Pflegekasse wenden, um Informationen zum Antragsverfahren zu erhalten.

## **Beratung durch den Medizinischen Dienst der Krankenversicherung (MDK):**

- Die Pflegekasse wird einen Gutachter des MDK beauftragen, um den Pflegebedarf zu begutachten. Dieser Schritt ist entscheidend für die Feststellung des Pflegegrades. Du kannst selbst einen Termin für die Begutachtung vereinbaren oder die Pflegekasse übernimmt dies für dich.

## **Antragsformular ausfüllen:**

- Du erhältst ein Antragsformular von der Pflegekasse, das du sorgfältig ausfüllen musst. Hierbei sind Angaben zu den Beeinträchtigungen, den täglichen Aktivitäten und dem Pflegebedarf des Kindes erforderlich.

## **Ärztliche Unterlagen bereitstellen:**

- Es kann hilfreich sein, alle relevanten ärztlichen Unterlagen, Berichte und Diagnosen zu sammeln, um sie dem MDK-Gutachter vorzulegen. Diese Unterlagen können die Begutachtung unterstützen.

# Entscheidung der Pflegekasse:

- Nach der Begutachtung entscheidet die Pflegekasse über die Zuordnung des Pflegegrades. Du erhältst einen schriftlichen Bescheid, in dem der festgestellte Pflegegrad und eventuelle Leistungen mitgeteilt werden.

## **Anmerkung:**

*Solltest du mit der Entscheidung nicht zufrieden sein, dann lege einen Widerspruch ein. Wir persönlich haben die Erfahrung gemacht, dass der Sozialverband Deutschland (SoVD) dich dabei hilfreich unterstützen kann. Informiere dich hier über deinen SoVD -Standort in deiner Nähe.*

***Es ist wichtig zu betonen, dass die individuellen Umstände berücksichtigt werden, und die Beantragung eines Pflegegrades sollte auf den spezifischen Bedürfnissen des Kindes basieren. Bei Fragen oder Unsicherheiten ist es ratsam, sich direkt an die Pflegekasse zu wenden oder ggf. Unterstützung von Beratungsstellen in Anspruch zu nehmen.***